

Diario de Valencia

Año XII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Sábado 16 Septiembre de 1922

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 3.952

†
D. O. M.
Rogad a Dios en oración por el alma de
EL SEÑOR
Don Juan Gómez Barreda
MEDICO
Que falleció en Rubielos de Mora, el día 12 de los corrientes
A LOS 27 AÑOS DE EDAD
Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.
Su director espiritual, su afligida esposa doña Antonia García Mollá, hermanos doña María y don José, padres políticos don José García Miquel y doña Antonia Mollá Castelló, hermano político don Enrique Algarra, tíos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les suplican asistan al Santo Rosario que en sufragio del alma del finado se rezará en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, el día 19 y ocho siguientes, del presente mes, a las siete de la tarde, por lo que les quedarán agradecidos.
El excelentísimo señor Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.
No se reparten esquelas.

†
D. O. M.
LA SEÑORA
D.ª Concepción Muñoz Turubio
de Vidal
Falleció ayer, a las diez de la mañana, en el pueblo de Rocafort
Fortalecida con los Auxilios Espirituales
R. I. P.
Su afligido esposo don Ricardo Vidal, hijos doña Concepción, don Ricardo y don Francisco, hermano don Carmelo, hermana política doña María del Alisal, primos, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos tan dolorosa pérdida, y les suplican encomienden a Dios el alma de la finada y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las 11'45, desde las Torres de Serranos hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

†
D. O. M.
Doña María del Rosario
Quinzá Bergón
Viuda de Almenar
Ha fallecido a las doce del día de ayer, en Godella
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.
Su director espiritual, sus desconsolados hijos don Francisco, doña María de los Desamparados, doña Teresa y don José, hijas políticas doña María de los Desamparados, doña Martorell, don Luis Fernández Marchante y doña Ana Lleó, nietos, hermana política, sobrinos y demás parientes participan a sus amigos tan dolorosa pérdida, y les suplican su asistencia a la Misa "corpore insepulto" que se celebrará hoy, a las diez, en la iglesia parroquial de San Bartolomé, de Godella, y a la conducción del cadáver, que tendrá lugar por la tarde, a las cuatro, desde las Torres de Serranos, hasta la plaza de San Agustín, por lo que quedarán muy reconocidos.

EL DERECHO A LA GRAN PATRIA

Si las protestas, no canalizadas, fuesen en la vida de los pueblos de alguna eficacia, el nivel cultural de España hallárase a la hora presente sobre el de todos los países de gran cultura.
Desgraciadamente, este mosconeo de señores que runcunee verdades deslustradas no sirve para nada.
En pocas naciones abundarán tanto los revolucionarios; pero acaso no exista otro ejemplo de raza tan escasamente propicia en la actualidad a las mejoras sociales. La causa reside en que el vocerío no tiene por origen sino motivos utilitarios, de carácter personal; en los casos más favorables, familiar.
Vivimos en dolorosa inferioridad con relación al resto del mundo civilizado. Nuestras vidas se hallan más amenazadas por las enfermedades; el goce de la existencia encuentra dificultades; el camino de la lucha en busca del nombre o del dinero tiene los senderos obstaculizados por nepotismos y compadrazgos. Todo dolorosamente cierto, ciertísimo.
Pero ¿merecemos otra cosa los españoles? ¿Cuántas veces no oímos citar la diferencia de las estadísticas por mortalidad en Alemania, Suecia, Nueva Zelanda, etcétera, comparadas con las nuestras? Mas ¿son los españoles como los alemanes, suecos y neozelandeses? La civilización sólo se tiene si se merece. No representa milagroso maná llovido del cielo. Es producto de lenta y reflexiva elaboración, cimentada en abnegaciones y sacrificios.
No basta con pregonar hasta la afonía nuestro atraso, nuestra incultura si luego, dentro cada uno del coto de sus ideas, no lleva a cabo nada, ni intenta nada en pro del bien común, a favor de la colectividad.
Pécase en estas tierras por consolar, echando la culpa a los políticos de cuantos males granizan sobre ellas. Los malos gobernantes son responsables de todo.
Sin embargo, ¿cabe negar que si España tiene tan malos pastores es porque quiere? ¿Resulta posible ni discutir que la opinión—si existiera—podría tirarlos por la borda sin el menor esfuerzo?
Únicamente se busca a quien acusar, y en lográndolo, satisfacción íntima y regocijo callejero. ¡Suprema sanción! Es el caso de Marruecos, donde tantas conciencias se acallaron con el solo hallazgo de la pretendida responsabilidad de Berenguer.
Trátase de un problema planteado en términos de gran precisión: o adelante, para acabar pronto y decisivamente con el aspecto militar, o atrás, decidiéndose por el abandono.
¿Pareció por parte alguna la voluntad de la masa?
Casi en su totalidad, los enemi-

go ambiente y no contribuir en la más pequeña parte a combatirlo. La noción de que sólo tienen derecho a la civilización los pueblos que hacen por merecerla, es verdad bien trascendental que no debiera pasar desapercibida para nadie.
Dr. César Juarros.

Gobierno civil

Los servicios de Correos

En la Central de Correos hubo ayer el siguiente movimiento de correspondencia:
Entradas: De Madrid llegaron 66 sacas de correspondencia ordinaria y 27 de certificadas; de Barcelona, 39 de las primeras y 20 de las segundas, y de varias líneas, 20 y 18, respectivamente. Total, 131 sacas de correspondencia ordinaria y 65 de certificadas.
Salidas: Para Madrid salieron 72 sacas de cartas y 30 de certificadas; para Barcelona, 44 de las primeras y 26 de las segundas, y para distintos puntos, 29 y 14, respectivamente. Total, 145 sacas de correspondencia y 70 de certificadas.
La Caja Postal de Ahorros
El señor gobernador nos manifestó que desde hace tres días está en funciones la Caja Postal de Ahorros, y el público no acude a dicha dependencia a verificar operaciones, pues durante los mencionados días sólo se ha presentado una señora.
Normalización de los servicios
Por último nos dijo el señor gobernador que, según le han comunicado de Madrid, el próximo día 20 quedará normalizados por completo los servicios en toda España, con el ingreso del personal necesario.

Panorama internacional

El desastre griego y sus consecuencias

El tremendo desastre sufrido por las armas helenas en su desgraciada aventura de conquista del Asia Menor, relega momentáneamente a un secundario término otros asuntos de índole internacional. Porque el desastre rebasa el límite de lo natural y entra de lleno en lo fantástico. No han ido, pues, los griegos, a Constantinopla. La acometida turca ha hecho imposible ese propósito. Y son los turcos quienes, después de expulsar a los griegos de Asia, asoman al litoral mediterráneo. El Tratado de Sevres ha saltado, roto, como una vasija del mismo origen. Unir sus pedazos es tarea vana, quimérica... He ahí cómo las ilusiones imperialistas de Venizelos, apoyadas en la falsa y engañosa base de su ambición soberbia y apropiadas por Constantino, se desvanecen para siempre.
Si comprendemos que en estos trágicos momentos, el pacífico pueblo heleno, forzado, obligado contra su voluntad a sostener una lucha impopular y desproporcionada, empobrecido y desagrado sin interposición apenas desde la guerra balkanica, se revuelva airado e iracundo contra su monarca, contra los inhábiles políticos de la monarquía restaurada y contra los ineptos caudillos militares que le han le-

vado al desastre. El pueblo heleno—digámoslo en su honor—descó y logró la vuelta, la reposición de Constantino en su trono vacío, porque Constantino, en su momentáneo destierro de Suiza, representaba, no ya la majestad caída, arrojada a viva fuerza por la solapada intriga venizelista, ayudada por la clandestina colaboración de la Entente, sino la rectificación de los desaciertos y las traiciones del funesto político cretense.
Pero el pueblo griego ha sido engañado. Lejos de cumplirse el programa regenerador ofrecido reiteradamente por Gumaris, se intensificó la lucha en Asia Menor. Monarca, Gobierno y camarillas, no vivían sino para agotar a la nación en la dura prueba de una guerra desgraciada, tan impopular como estéril. Todo el esfuerzo de aquellos iba encaminado ahora a elegir el momento oportuno para caer sobre Constantinopla, porque Constantinopla era el sueño venizelista, y últimamente, la obsesión constantiniana. Sin embargo, Grecia rechazó siempre la guerra, a la que fué sin entusiasmo, porque en el pueblo, tanto aquí como allí, una guerra de conquista es odiosa y tiene pocos adeptos.

Movimiento sísmico?

Ayer tarde a las 4'15 se notó en Valencia una fuerte trepidación, que hizo mover lámparas, produjo ruidos en objetos de metal, y otras manifestaciones de una sacudida fuerte.
Su duración fué breve.
Como diferentes personas con quienes hemos hablado del caso y se hallaban en distintos puntos de la capital nos han afirmado haber notado dicho movimiento, suponemos que se trata de un fenómeno sísmico.
Ortega-Wieden.

CAJA DE CAUDALES

Se comprará una caja de caudales en buen estado y de 180 por 970 metros aproximadamente. Razón: Marti, 18, 3.
Vendo camión
marca FIAT, de dos toneladas, a toda prueba.
Informes: D. Juan Martínez Llorens, calle de Arias Miranda, 4, Alcoy.

Dr. PASCUAL ESCOLANO

Enfermedades de los niños (medicina y cirugía).—Reconocimientos de nodrizas.—Análisis de leches.—Rayos X.—Diatermia.—Electricidad médica.—Colón, 82, Valencia.—Consulta de dos a cinco.

DE ACTUALIDAD

Los delitos en España

La solemne apertura de Tribunales del Reino, el día 15 del actual, según determina la ley, ha dado lugar a que el ministro de Gracia y Justicia haya leído un magistral discurso dedicado a exponer la situación actual de diversos problemas jurídicos y del personal, abogando por diversas y urgentes reformas que reclaman aquéllos. Es un estudio que interesa a todos los españoles; pero más todavía a los juristas y al personal de clase, que habrán de meditar acerca de cuanto expone en la solemnidad citada don Mariano Ordóñez y García.
El otro documento que figura en la apertura es la Memoria que don Víctor Cobian y Junco, fiscal del Tribunal Supremo, ha elevado al Gobierno de S. M., en la cual figura, en primer término, un estudio jurídico de gran importancia, que ha de suscitar debates, dedicado al tratamiento del reo conforme a las leyes y a las costumbres, prácticas, usos y estilos de nuestros Tribunales.
Además de ese trabajo doctrinal del señor Cobian, que desde hace años ocupa el elevado cargo que desempeña, figuran tres apéndices. En el primero aparecen resúmenes de las Memorias de los fiscales de las Audiencias, pronunciándose muchos de ellos por la reglamentación de las representaciones cinematográficas. La lentitud en la tramitación de las causas, el delito de rapto (más extendido en comarcas del Sur) y la huelga de leyes, completan esta sección. La siguiente se dedica a las circulares e instrucciones de carácter general dadas por la Fiscalía del Tribunal Supremo, incluso en telegramas, como el circular para contrarrestar la venta y difusión de libros y folletos contrarios a la moral y decencia pública. El otro apéndice es de carácter estadístico, y merecen algunos comentarios los nueve cuadros cuajados de cifras.
En el pasado año judicial de 1921 a 1922 se incoaron 77.247 causas criminales, que representan un caso de 80 a 100.000 acusados.
Madrid aparece con 11.308 causas; Barcelona, con 9.350; Valencia, con 3.299; Sevilla, con 3.029; Córdoba, con 2.592; Jaén, con 2.498; Cádiz, con 2.476; Málaga, con 2.186; y Granada, con 2.150 causas. Soná tuvo 142 causas instruidas; Vitoria, 324, y Segovia, 349. Son los mínimos provinciales.
Delitos contra la propiedad.—34.572, o sea 45 por 100, no lejos de la mitad de toda la criminalidad perseguida, señalándose principalmente las provincias antes mencionadas.
Delitos contra las personas.—Suman 18.052, que representa el 25 por 100, en cifras redondas, de la criminalidad.
Suma de ambos delitos.—De la enorme cantidad de 53.624 causas incoadas, con proporción, del 70 por 100 del conjunto de la criminalidad castigada.
Otros delitos.—Los accidentes suman 8.418; los delitos contra el orden público, 3.015; las imprudencias, 1.852; la delincuencia con-

Para el señor administrador de Correos

Desde la huelga pasada que están suprimidas las ambulancias en los primeros trenes, entre otros, Alburquerque, Bétera, Liria, Játiva, Utiel, Teruel y mixto de Barcelona, y en su consecuencia no se les puede dar circulación inmediata a la correspondencia y paquetes e fajas de periódicos, y esto ocasiona un sinnúmero de reclamaciones.
Como esta Central ya está dotada de personal, aunque nuevo, creemos que ya es hora de reanudar dichas expediciones, con lo cual se reportaría una mejora, en particular a los muchos veraneantes que aún están en distintos pueblos de la región privados de leer la Prensa valenciana.
Como sabemos el buen celo que el actual administrador tiene por servir al público, no dudamos se dignará dar órdenes inmediatas para cumplir esta petición, que creemos justa.

EL MEJOR ANTIPALUDICO

Arseno-Quina Japonés
Tratamiento completo para combatir todo signo de fiebre. Seguro en su empleo. Rápida curación. Evita la reproducción por atacar directamente al Hematoblasto malarial, microorganismo causa de la enfermedad.
Fídense en farmacias y droguerías

Playa de la Malvarrosa

RESTAURANT
:: Termas Victoria ::

Tercianas

Se curan y no se reproducen usando el Paludose LORAS, a base de quinina pura, hierro y arsénico. No produce ningún trastorno; es en forma de comprimidos y se toma con facilidad. Ni un solo caso ha dejado de producir excelentes resultados. De venta en la Farmacia de la Morera, Valencia.

Crónica teatral

OLYMPIA

«La venganza del ajusticiado»

Con esta obra, debida al adaptador de la compañía señor Linares Becerra, se apuntó anoche en Olympia un nuevo éxito que agregará a la ya larga serie de los que cuenta desde su debut.

«La venganza del ajusticiado», melodrama sobresaturado de situaciones terroríficas, aun cuando adolezcan de convencionales en no pequeña proporción, nos ofreció anoche coyuntura de admirar al señor Medina en un papel difícilísimo por su complejidad, pero que como de molde encaja en su especial característica de artista tragicómico, ya perfectamente destacada cuando en Eslava interpretó el principal personaje de «Una mujer que no miente».

La interpretación y presentación del drama resultó muy ajustada, por lo que el público no regateó su aplauso.—J. C.

Compañía cómico-dramática, dirigida por

Gregorio Martínez Sierra

Primera actriz

Catalina Bárcena

Actrices: Catalina Bárcena, Isabel Barron, Carmen Cano, María Corona, María Esparza, Elena Jiménez, Natividad Jiménez, Milagros Leal, Mercedes López Romero, Teresa Martínez, Ana M. Quijada, Joseña Santalucía, Rafaela Satorres, Concha Vargas, Cinta Velázquez.

Actores: Francisco Alagón, F. del Castillo Olivares, Manuel Collado, José Crespo, Jesús J. Gabaldón, Ramón Mortori, Carlos Martínez Baena, Vicente Plasencia, Luis Pérez de León, José Vázquez, Ricardo de la Vega.

Apuntadores: Antonio Cabeza, Luis Cabeza y Vicente P. Huarde.

Maquinista: Antonio Vives.

Mueblista: Juan Buendía.

Sastre: Pilar Hernández.

Decorado nuevo de Fontanals, Bümann y Barradas.

Representante: Acisclo Gil.

Repertorio y estrenos

«Sueño de una noche de Agosto», novela escénica en tres actos, original de Gregorio Martínez Sierra.

«No te ofendas, Beatriz», comedia en tres actos, de Carlos Arniches y Joaquín Abati.

«La chica del gato», comedia en tres actos, original de Carlos Arniches.

«Pigmalión», comedia en cuatro actos, original de Bernard Shaw, traducción de Julio Brontá.

«Rosina es frágil», comedia en un acto, original de Gregorio Martínez Sierra.

«Don Juan de España», tragicomedia en cuatro actos, original de Gregorio Martínez Sierra.

«Paris-New-York», comedia en tres actos, de Croinos y Arenne, traducida por Gregorio Martínez Sierra.

«El conflicto de Mercedes», comedia en tres actos, original de Pedro Muñoz Seca.

«La hora mala», comedia de costumbres populares, en tres actos, original de Carlos Arniches.

«El dilema», comedia en dos actos, original de Juan Ignacio Luca de Tena.

«El admirable Crichón», comedia en cuatro actos, original de sir I. M. Barris, traducida al castellano por Gregorio Martínez Sierra.

«El pavo real», comedia en tres actos y en verso, original de Eduardo Marquina.

«Casa de muñecas», comedia en tres actos de Ibsen, traducida por Gregorio Martínez Sierra.

«El corazón ciego», comedia en cuatro actos, original de Gregorio Martínez Sierra.

«El canitán sin alma», comedia en tres actos, original de Luis Antón del Olmet.

Obras del teatro de los niños

«Viaje a la isla de los animales», comedia de magia en dos actos, dividida en cinco cuadros, basada en una antigua farsa de eufemol, escrita por Gregorio Martínez Sierra, con decoraciones y trajes de Barradas.

«Matemos al lobo», cuento escénico para niños, en un acto y en verso, original de Luis de Tena.

El debut se verificará el miércoles 20 del presente mes, a las 10'15 de la noche, con el estreno de «Pigmalión».

Vida cultural y social

Escuela de las Conferencias

A partir de hoy, queda abierta la matrícula para niños mayores de ocho años, en la escuela que sostienen las señoras de las Conferencias de San Vicente de Paul, calle de Calatrava, 2, segundo, bajo la dirección de don Alfonso Iniesta.

La enseñanza es gratuita, incluso material para aquellos que no puedan comprarlo.

Escuelas de Comercio

En la Escuela profesional de Comercio de esta ciudad, Portal de Valldigna, 2, se verificarán el próximo lunes los exámenes siguientes: A las nueve de la mañana, ingreso.

A las tres y media de la tarde, Contabilidad general.

El martes, a las nueve, se verificarán exámenes de las asignaturas de Dibujo, Caligrafía y de Lengua alemana, para alumnos de la facultad de Medicina.

En los días sucesivos continuarán los exámenes que previamente se anunciaron en el tablón de edictos de la referida Escuela.

Necrología

Don Juan Gómez Barreda

En Rubielos de Mora, adonde fué en busca de la salud perdida, falleció el pasado día 12 el joven y ya eminente médico don Juan Gómez Barreda, tan conocido de la buena sociedad valenciana y tan apreciado por todos cuantos le trataron, que admiraban en él sus excepcionales dotes de carácter, su caritativo corazón, abierto siempre al bien, y la generosidad con que procedía en el ejercicio de su ministerio y en su vida particular.

El señor Gómez Barreda ha muerto en plena juventud, cuando contaba sólo 27 años de edad, y era, por sus conocimientos profundos de la Medicina y por su carácter estudioso y activo, una esperanza de la ciencia valenciana, por lo que su prematuro fallecimiento es doblemente sensible y ha causado general consternación.

A su afligida esposa doña Antonia García, hermanos, padres políticos y demás familia significamos la expresión de nuestro dolor, y con los lectores del DIARIO elevamos al cielo nuestras plegarias por que Dios haya acogido en su seno el alma de don Juan Gómez Barreda, q. e. p. d.

Doña Concepción Muñoz Turbulo

La señora doña Concepción Muñoz Turbulo de Vidal ha entregado su alma a Dios, sumiendo a cuantos la amaban en el mayor desconsuelo.

Buena, bondadosa, afable y caritativa, conquistó el afecto y la consideración de cuantos con su amistad se honraron; esposa modelo y madre amatísima, hizo de su hogar un oasis de dicha, en el que el cariño mutuo era el dique en el que se estrellaban las amarguras de la vida.

A sus desconsolados esposos, hijos y demás parientes, y muy especialmente al hermano de la difunta, nuestro querido amigo el conocido corredor de comercio don Carmelo Muñoz, enviamos la expresión de nuestro sincero pésame, y asociándonos a su dolor, elevamos una oración por el alma de doña Concepción, que en paz descanse.

Doña María del Rosario Quinzá Bergón

Confortada con los Santos Sacramentos falleció ayer en Godella la virtuosa señora doña María del Rosario Quinzá Bergón, dama de elevados sentimientos y de excepcionales dotes, que vivió para honrar a Dios y a los suyos.

Sus afligidos hijos no olvidarán los sacrificios de su entrañable madre en proporcionarles sólida instrucción y esmeradísima educación, y al mismo tiempo que bendecirán su memoria elevarán al cielo sus oraciones en sufragio del alma de la que tanto amaron.

Nosotros nos asociamos a su justo dolor y unimos a las suyas nuestras oraciones para que el Todopoderoso conceda al alma de la finada el premio a que tanto se hizo acreedora durante su paso por este valle de lágrimas. R. I. P.

TEATRO APOLO Hoy sábado 16 Septiembre

Penúltimo día de Musidora

Estreno en España de la emocionante película

LA CAPITANA ALEGRÍA

en la que desempeña el papel de protagonista

MUSIDORA

Canciones y cuplés en español y en francés por MUSIDORA.

Importante: Es la primera vez en Europa que una celebridad de la pantalla, como lo es Musidora, después de interpretar un asunto cinematográfico, aparece en la escena y sea conocida personalmente por el mismo público que la vio en el cine.

Mañana domingo, tres funciones: 1.ª a las 3'30 tarde: cinematógrafo, 9 partes, 2 películas nuevas de extraordinario éxito, SOL Y SOMBRÁ y La Capitana Alegría, ambas interpretadas por MUSIDORA.—2.ª a las 6: La Capitana Alegría, MUSIDORA en su original repertorio, y Sol y Sombrá.—3.ª a las 10 y 15 noche.

Despedida de Musidora

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Se acuerda adoptar enérgicas medidas contra los abusos de la Compañía de Tranvías

Poco después de las once dió principio ayer la sesión ordinaria del Ayuntamiento, bajo la presidencia del señor Albornoz.

Leída y aprobada que fué el acta de la anterior, procedióse al examen de los 34 dictámenes de que constaba el

Orden del día

figurando en primer término el referente al informe de la abogacía del Estado desestimando la solicitud del Ayuntamiento sobre excepción de subasta para la enajenación de los títulos del empréstito de veinte millones de pesetas, destinados al pago de las obras de alcantarillado y pavimentado de la ciudad, que en la sesión anterior quedó sobre la mesa.

Los señores Romero y Catalá mostráronse partidarios de que el dictamen retornase a Comisión, mientras que Alexandre, Belver y Brau abogaron por la urgencia de la discusión.

A instancias del señor Brau, se votó nominalmente, aprobándose por 17 votos contra cuatro la proposición del señor Romero.

La proposición del señor Capuz para que, con cargo a gastos de representación, se abonasen los de construcción y adorno de una tribuna en la plaza de la Reina, y asistencia de timbales, clarines y Banda municipal al desfile comercial organizado por el Comité de Feria-Muestrario, con motivo de la pasada Feria de Julio, motivó una pregunta del señor Brau, encaminada a saber si el Ayuntamiento acordó que la referida tribuna se construyera.

Intervino brevemente el señor Martínez, y previas algunas aclaraciones del señor Capuz, se acuerda volver a Comisión.

También se discutió una propuesta de la comisión de Reformas urbanas, para que sea nombrado el concejal don Fernando Porta inspector del servicio de automóviles, autobuses y demás vehículos a motor que circulen con carácter público, y que gire una inspección a los mismos, acompañado del señor ingeniero municipal correspondiente.

El señor Alexandre propone sean dos los inspectores, a lo que objeta el señor Catalá que primeramente se apruebe el dictamen, sin perjuicio de nombrar después los auxiliares que se estimen necesarios.

Así se acordó en votación nominal, pasando a estudio de la Comisión la propuesta del señor Alexandre.

Algunos de los demás dictámenes quedaron ocho días sobre la mesa: otros pasaron a estudio de las Comisiones respectivas, y sin discusión se aprobaron los demás, entre los que figuran los siguientes:

Pliego de condiciones para la contratación por subasta pública del servicio de extinción de verros vagabundos; habilitación de un local para el nuevo archivo; exención de subasta para la canalización del agua potable con destino al poblado de Campanar; y proceder contra el excedente del arbitrio de Carnes del extrarradio: que el urinario que existe adosado a las espaldas de la casa número 4 de la calle del Conde de Trénor sea trasladado al solar que existe en la plaza de Serranos, y que el que existe junto a la Estación sanitaria, en las inmediaciones de los Ferrocarriles E. nómicos, sea trasladado al punto que crez más conveniente el arquitecto municipal; y algunos otros.

Despacho extraordinario

Sin discusión se aprobaron dos concesiones de alquiler de silos a favor de don Vicente Belenguier y don José Martínez Eres.

También se aprobó la propuesta de que se autorice al señor depositario de esta Corporación para retirar de la Compañía Arrendataria de Tabacos 5.000 pliegos de papel de

muchas municipales de dos pesetas, necesarios para este Ayuntamiento.

Al proponer la moción de los señores Artal y Catalá para que asista el Ayuntamiento en corporación al acto organizado por el Municipio de Sueca, de rotular una de sus calles con el nombre de Blasco Ibáñez, el señor Brau pregunta al alcalde si ha tenido interés y actuó en sentido de que no asistan los maceros.

El señor Albornoz contesta que no se cree obligado a dar explicaciones acerca del particular; pero que, no obstante, las dará, manifestando que en ningún momento se opuso a la asistencia de los maceros, lo que confirma luego el señor Catalá como cierto.

El señor Brau dió las gracias al alcalde.

Fué aprobada la proposición del señor Trigo, por la que solicita que el Ayuntamiento haga las gestiones necesarias para conseguir el traslado del penal de San Miguel de los Reyes, y la instalación en dicho edificio del cuartel que el ramo de Guerra tiene en proyecto.

Por la Alcaldía se dió cuenta de sus decretos de 11, 13 y 14 de los corrientes, disponiendo que por el Laboratorio Bacteriológico se proceda a los análisis y aplicación de las inyecciones antirrábicas interesadas por Amparó Tudela y otros.

Se acordó también pedir al Gobierno la readmisión de los funcionarios de Correos que prestaban servicio en Valencia.

Contra la Compañía de Tranvías

El señor Brau usó acto seguido de la palabra para manifestar que, visto el resultado de la inspección practicada por los técnicos en los coches y demás material de que la referida empresa dispone, no debe consentirse que tan deplorable estado de cosas continúe ni un minuto más, y que desde mañana mismo debe la Alcaldía impedir que salga un solo vehículo de cocheras, sin el cumplimiento de que reúne cuantos requisitos de seguridad sean necesarios.

El señor Llagaria dice que es cada día más urgente la necesidad de adoptar medidas de precaución eficaces, y que, caso contrario, será la autoridad íntegramente responsable de las desgracias que ocurran.

Añade que en la presente semana se han registrado dos percances, que por verdadero milagro no se convirtieron en catástrofes, que hoy lloráramos todos, como son: el choque reciente frente a La Cerámica, por imperfección de los frenos, y el desprendimiento de un cable anteayer en la plaza de la Reina.

Dice que es hasta cierto punto tolerable que los coches circulen por ahí llenos de suciedad, despididos, sin los elementos de comodidad debidos a los pasajeros que pagan; mas los coches sin freno no se deben consentir.

El señor Brau: La Compañía tampoco tiene freno.

Termina el señor Llagaria diciendo que la Alcaldía debe de imponerse coactivamente.

El señor Albornoz contesta que el asunto ha pasado a la Comisión correspondiente, a la que se tiene bien recomendada la urgencia, replicando a esto el señor Brau que, sin perjuicio e independientemente de lo que dicha Comisión resuelva, deben desde mañana ser tomadas medidas de energía.

El alcalde manifiesta que no tiene interés en contra ni inconveniente en hacerlo así, caso de acordarlo el Ayuntamiento.

Interviene a continuación el señor Romero, para expresar que la cuestión es exclusivamente técnica, y resulta de precisión seguir todos los trámites legales. En manera alguna—añade—se debe tomar acuerdo mientras no se tengan antecedentes a la vista.

Objeta a esto el señor Llagaria que los plazos y dilaciones se pueden conceder cuando las deficiencias no llevan peligro de acarrear desgracias personales; pero cuando hay, más que la probabilidad, la certeza de próxima catástrofe, la solución no debe aplazarse ni un minuto.

El señor Albornoz promete actuar desde hoy, de acuerdo con los técnicos, con la energía necesaria, y el señor Brau exterioriza su reparo de que, como en la mayoría de estos casos, la política suele jugar un papel principalísimo, es conveniente que se tome acuerdo para que todo el mundo vea que el alcalde cuenta

con la incondicional cooperación de todo el Ayuntamiento.

Intervinieron después los señores Muñoz Carbonero, Guillot y Ballestera.

El señor Brau denuncia que en las obras de adoquinado de la calle de Santa Ana, del Grao, se vienen usando materiales viejos, y después de varios ruegos y preguntas sin interés, se levantó la sesión a las doce y media.

De enseñanza

Escuelas Salesianas

El día primero de Octubre comenzará el curso regular en este centro de cultura. Además de la primera enseñanza graduada y completa y de los estudios comerciales prácticos, que ponen al niño en condiciones de entrar en cualquier oficina, se comenzará este curso la enseñanza del magisterio. Muchas son las personas que con insistencia lo habían pedido, y hasta el presente no había sido posible complacerles. Este año, venciendo muchas dificultades, se dará principio a este nuevo ramo de enseñanza, cuyo objeto es dotar a la sociedad de buenos y cristianos maestros.

Tanto para los estudios de primera como para los de segunda enseñanza, puede haber alumnos internos, externos y medicopensionistas.

Gacetillas teatrales

LIRICO

Inauguración de la temporada de cine

Hoy sábado inaugurábase este salón convertido por el favor del público en palacio del cine. La empresa hubiera querido presentar en este día completamente terminadas las importantes reformas y mejoras que acometió. No ha podido ser así; sin embargo, debido a las circunstancias anormales ocasionadas por la huelga de Correos, que retrasó pedidos, y al incumplimiento de algún industrial, que retrasó entregas, por esta causa no ha podido terminarse la instalación eléctrica ni la colocación del mobiliario, y siendo imprescindible la apertura por causa de los compromisos contraídos con las casas alquiladoras de películas, la empresa se encomienda a la benevolencia del público, que sabrá disculpar las pasajeras deficiencias que observe y que irán desapareciendo a toda prisa.

En cuanto a la parte artística, esta empresa, siendo poco amiga de palabras, deja hablar a los hechos, y los hechos hablarán con sobrada elocuencia.



Muestras y folletos gratis a quien lo solicite de la Sociedad Nestlé.—Gran Vía Layetana, 41. Barcelona

Cine Sorolla

EXITO EXITO EXITO de la grandiosa película de verdadera emoción

La dama del número 13

POR LA ARTISTA

Paulina Federich

Un aplaudido autor italiano imaginó

La dama del número 13

para dar a conocer lo que es sentimiento, emoción y arte.

Fatty y su perro

Dos partes

deleita al público por su gracia y felices ocurrencias.

EL TRIO VALENCIA

verdadero honor y orgullo de esta tierra, ejecutará lo más escogido de su vasto repertorio.

EL CINE SOROLLA es el

salón de moda en Valencia

SEGORBE

Consecuencias fatales

Segorbe, de luto. Las cinco puñaladas que días pasados recibió alevosamente nuestro entrañable amigo Ramón Belis García le han producido la muerte. Las predicaciones republicanas, las criminales propagandas republicanas, los antiguos medios de que se valen los republicanos de nuestra ciudad para imponerse ante todo y sobre todo, atropellando la ley, la justicia y la libertad, no podían menos que traer consecuencias fatales como ésta.

Hoy ha sido un honrado ciudadano quien ha caído, víctima del odio sectario; pero este hecho, que es gravísimo en sí, no lo es tanto como los halagos que en la cárcel está recibiendo el matador, elevado a la categoría de héroe por sus amigos políticos. La propaganda continúa, y si las autoridades no toman parte y se apresuran a atajar el mal, devolviendo a Segorbe la tranquilidad social que necesita, no hay más que estar aquí y respirar unas horas este ambiente para comprender que el hecho de ahora puede traer gravísimas repercusiones.

El acto del entierro, verificado ayer, fué, como antes decía, una imponentísima manifestación de duelo. Segorbe entero, sin mirar la condición humilde del caído, sino las agravantes circunstancias de su muerte, quiso rendir el último tributo al mártir del ideal. Los miles de personas que acompañaban al cadáver pedían justicia, y la justicia se hará: la pide un pueblo consciente que si, como cristiano odia el delito y compadece al delincuente, ve también la necesidad del castigo para ejemplo de los que, alocados por teorías funestas, contengan su enardecimiento y miran por el amor fraternal que en la sociedad debe reinar.

El entierro fué presidido por don Manuel Jiménez, dignísimo alcalde don Domingo Orero y preclaros compañeros don Hilario Ajado y don Vicente Gil.

El señor Jiménez dió a todos, en nombre de la familia, las más expresivas gracias por haber asistido al funeral y entierro de esta víctima de un crimen vulgar y repugnante, ocasionado por una predicación y campaña más criminal, más vulgar y más repugnante que el mismo crimen.

Como católicos venimos obligados a rogar a Dios por el difunto, dejando a la justicia su función de castigar el delito, y como hombres, como ciudadanos y en virtud de esa misma ciudadanía, venimos obligados a no olvidar jamás, jamás, este crimen, ni las causas que lo han originado.

Al lector pido una oración por el alma del difunto. E. P. D. 8-IX-1922.

R. R.

Dr. Barona-Paz, 33

Especialista en enfermedades de oído, nariz y garganta. Consulta: de 9 a 12.—Miércoles, de 4 a 6. Consulta en Alcaira: calle Santa Catalina, núm. 7 los miércoles, de 9 a 1 de la mañana.

LIRICO

Sábado 16 de Septiembre de 1922

INAUGURACION

de la

temporada de cine

A las 4'30 y a las 9:

Programa kilométrico y extraordinario

1. ESTRENO de una graciosa cómica.

2. ESTRENO del emocionante drama de aventuras, en 4 partes,

TIGRE REAL

por el gran actor americano

Frank Mayo

3. ESTRENO ESPECIAL de la lindísima comedia en 4 actos,

CUPIDO

DE INCOGNITO

Creación de la adorable

María Prevost

Producción universal 1922.

4. Estreno de una graciosísima cómica de la FOX, en 2 partes.

LUNES: Nuevo programa.

MUY PRONTO: Las grandes exclusivas.

¿Porqué lo mató?, con Lucy

Doraine y La desconocida, con

María Jacobini

Latón y cobre

TUBERIAS DE HIERRO

SARTENES GRIFERIA

JOSE MARTINEZ CARMONA

Dalle Jativa, 56 (junto Plaza Toros)

Los niños de pecho en verano

Y no temáis la diarrea ni las molestias de la dentición, por mucho calor que haga, pues con el GLAXO los niños se crían o ayudan a criar muy fuertes y alegres todo el año. Millones de niños se crían con GLAXO en todo el mundo. Pruébese solamente una lata de GLAXO y se verán sus efectos rápidos y milagrosos. Las madres que crían conservan su leche y, a veces, la aumentan si media hora antes de dar el pecho toman un vaso de GLAXO. Las embarazadas tendrán más leche si uno mes antes de parto toman GLAXO en vez de leche. El GLAXO, que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, no tiene harinas ni drogas, que tarde o temprano son indigestas. No tiene los peligros de la leche natural, que, especialmente en verano, causa a los niños dolencias muy graves por descomposición y los gérmenes nocivos que muchas veces contiene, aunque esté en la forma que corrientemente se llama esterilizada. El GLAXO es maravilloso para alimento de ancianos y enfermos, y puede usarse siempre como la leche natural en todos sus usos, siendo más nutritivo y de mejor digestión. Pídanse en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles. Importadores exclusivos para España: SEBASTIAN TAULER y COMPANIA, MONTERA, 18, MADRID. Representante en VALENCIA: MANUEL OBON, Gran Vía, 14, bajo.

Los calores son los mayores enemigos de los niños. Criados con

GLAXO

Banco Hipotecario de España

Dirección para el reino de Valencia: Francisco Roglá López - Colón, 7, entresuelo - VALENCIA - Teléfono 1.493

Préstamos amortizables, de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas y sobre solares para edificar. — Detalles, folletos y examen de titulación, gratis.

Horas de despacho: De 10 a 1 y de 4 a 6

Traspasos Sáez

(Corredor matriculado)

Museo, 11, entlo.-De 8 a 10 y de 2 a 4

- Un bonito café en el Cabanal.
 - Tres droguerías.
 - Una bonita casa de granos en uno de los mercados.
 - Un café-bar a diez minutos del tranvía.
 - Un bar céntrico y muy serio.
 - Un gran local en el Mercado Central.
 - Dos bodegas de vinos gran clientela, para comestibles.
 - Dos hornos.
 - Dos casas de confecciones.
 - Una confitería.
 - Una bonita casa de drogas y de colores.
 - 26 tiendas de comestibles y ultramarinos, desde 1.300 a 3.000 pesetas.
 - Un almacén para depósito, muy cerca del Mercado Central.
 - Dos grandes negocios en la calle de Pi y Margall.
 - Una paquetería y confecciones.
 - Una relojería en el Cabanal.
 - El mejor local de la calle de la Paz.
 - Dos establecimientos en la calle de Serranos.
 - Una gran fábrica de muebles a los Hornos de San Francisco.
- Si usted desea buenos negocios pásese por casa de **JOSE M. SÁEZ**
- Museo, 11, entlo.-De 8 a 10 y de 2 a 4

La casa de las medias y las máquinas

Fábrica de géneros de punto de Francisco Campos. Calle de la Carda, 22, Valencia. Gran surtido en medias y calcetines, especialidad en género fino, ¡las mejores medias! Las más fuertes. Las más elegantes. Ventas por mayor y detall. Venta de los mejores máquinas para coser, bordar y hacer medias, marca Weinhagen alemanas, agujas de toda clase, piezas, aceite, correas, etc., etc. Carda, 22, Valencia (junto a la zapatería del Cazador).

Por 3000 ptas. Bonito traspaso

de una industria muy progresiva y de mucha utilidad para una familia que no quiera sacar a sus hijas a trabajar fuera de casa. Gastos, dos pesetas diarias; se enseñarán los secretos de fabricación, muy buena vivienda y mejor negocio.

Jose María Sáez
Museo, 11, entlo.-De 8 a 10 y de 2 a 4

Casa Hispania

Agencia de las compañías ODEON Y GRAMOFONO

Discos impresionados por la Comp. del GRAMOFONO

EL JAY, AV, AVI... Miguel Fleta
CARMEN... Miguel Fleta
EL TRUST de los TENORIOS... Miguel Fleta
GIULIETTA E ROMEO... Miguel Fleta
TOSCA... Miguel Fleta
GRADINAS... Tífo Schipa
ALMA BRAVA... E. Sagi-Barba

Discos impresionados por la CASA ODEON

HIMNO A LA BANDERA
(Pablito Gorgé)
Wayo-Wais (en música)
el más elegante de los FOX-TROTS
Wayo-Wais (en canto)
(por la Salud Ruiz)
BISBE, 11, Y CULLA, 8

Tendrás apetito, robustez y salud si tomas SOLUCION CASES
Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias. **De venta en las principales farmacias y droguerías**

Subasta Subasta

El día VEINTIDOS del corriente mes de Septiembre, a las diez horas, se venden en pública subasta, que se verificará en el despacho del notario de Godella don Daniel Gürcos, calle del Tranvía, núm. 1, y con intervención del corredor colegiado de esta capital don Francisco de P. Albert, que tiene su domicilio en la plaza del Arzobispo, núm. 8, la finca siguiente, situada:

Chalet
Se vende o alquila, por años, un magnífico chalet (plaza Concordia, 3, Burjasot-Godella), con todas las comodidades; está dotado de un huerto de árboles frutales y jardín, espaciosos dormitorios, cuarto de baño, cocina, comedor, galería, agua potable, instalación eléctrica y de gas y muy bien decorado. Razón: Pie de la Cruz, 7, pral., don Juan Bautista de Pérez, de 10 a 1. No se admiten corradores.

En esta capital

Caridad
Una anciana de 63 años de edad, llamada Andrea Herrera Martínez, que se encuentra enferma y en la más completa dependencia de sus hijas y nietas, que no pueden atenderle, pide recursos para cubrir las necesidades más urgentes de la vida. Pide a los corazones benévolos de la ciudad que se solidaricen con ella y que se acuerden cuando lo pidieren.

Pensión completa
En casa particular. Para uno o dos caballeros. Habitaciones con balcón a la calle y luz eléctrica. Trato familiar. Informar en el kiosco de periódicos de San Martín.

Miguel Sancho

Sastre
PEREZ PUJOL, 3, pral.
Necesito una buena oficina compositora.

Tinte

Se venden dos de cabida 500 cántaros cada uno, y por 300 pesetas, uno: Ruzón, José M. Vicedo, Mayans, 30, Onteniente.

Magnífica casa

En el mejor sitio de la Gran Vía, se vende. No se admiten corradores. Informar: Llorens, 1, ultramarinos.

Tinta negra

La más negra, 250 ptas. litro, sin casco. Librería de Rical, Correría, 21.

Se vende

una galería en muy buen estado. Razón: Cirilo Amorós, 27, bajo.

Venta de fincas

Vendo planes bajas y pisos desde 4.000 ptas., algunos en casa con portería, casas en todos los distritos de la ciudad, y un huerto en Gandía y una masía en Requena.

Antes de hacer sus compras de artículos de platería o bisutería, visite el entresuelo de la calle Carrieros, 13, y se convencerá de la baratura de sus precios. Especialidad en monederos plata pa precios de fábrica varada.

Compañía Trasmediterránea

Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España...
 Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla...
 Servicio fijo bisemanal para Baleares...
 Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias...

Máquinas para coser

Se venden una, doméstica, bobina portátil, completamente nueva. Calle del Bisbe, 11.

Oficiales

buenas de sastrería, se necesitan en los almacenes de Alonso y Compañía Ltda. Luis Vives, 3, Valencia.

MORENO Hermanos TALLERES Y FUNDICIÓN DESPACHO

Grifos para agua. Grifos para vino. Grifos para alcohol. Grifos para ácidos. Bombas para elevar agua. Bombas para elevar vino. Bombas para elevar ácidos. Bombas para elevar alcohol. Bombas para pulverizar.

Sacerdote francés

Antes de hacer sus compras de artículos de platería o bisutería, visite el entresuelo de la calle Carrieros, 13, y se convencerá de la baratura de sus precios. Especialidad en monederos plata pa precios de fábrica varada.

Señoras

Antes de hacer sus compras de artículos de platería o bisutería, visite el entresuelo de la calle Carrieros, 13, y se convencerá de la baratura de sus precios. Especialidad en monederos plata pa precios de fábrica varada.

Movimiento de población

14 de Septiembre.
 Nacimientos, 15.
 Defunciones, 10.
 Asunción Vidai, de 26 años, de insuficiencia mitral.
 José Avila Font, de 48 años, de tuberculosis.
 Amparo Blasco Burgos, de 16 meses, de meningitis.
 Josepha Via Arnau, de meningitis.

Ayuntamiento

Arbitrios municipales
 Recaudación obtenida en el día de ayer:
 Por arbitrio de Carnes: Matadero general, 3.925'43 pesetas; Matadero del Grao, 250'98; Matadero del Cabanal, 104'72; Estaciones sanitarias, 1.339'53.
 Por análisis y examen de substancias, 512'86.
 Por circulación rodada, 900.
 Por arbitrios extraordinarios, 761'49.
 Total, 11.152'41 pesetas.

La novillada de mañana

Esta tarde, de cuatro a seis y media, estarán expuestos los seis novillos del señor Pérez de la Corcha en los corrales, para que el público pueda apreciar la hermosa presentación de éstos. Sin duda alguna, es la novillada más igual y de mejor presentación que hasta la fecha se ha lidiado.

Academia Sanchis Ordines

Preparación para el Bachillerato, Magisterio, Comercio, Correos, Aduanas, Banco de España, Náutica, ayudantes de Obras públicas, peritos agrícolas, Ingreso en las Academias Militares, Preparatorio de Derecho, oposiciones a escuelas nacionales. Clases especiales de Matemáticas, Francés, Latinidad y Dibujo. Profesorado competente.

tenido de las operaciones de desdoblamiento. En la casa desdoblada para la operación hay duplicata para con los niños; se hace por facultades prácticas e inteligentes; se elige el mejor para que presente; los mismos padres y madres van por sus propios ojos a la escuela con que se elige, y que en nada se modifica a la constancia que en este supuesto, y siguiendo a la constancia que me propongo desde un principio para la propagación de la vacuna, presencio por última vez que en el día 20 próximo y en los demás que se anunciaron en el «Diario» y en los demás que se anunciaron en los días 20 y 21, se ha vacunado a los niños que habrían sido vacunados, bajo las penas y castigos que me reservo tomar contra los padres, madres o tutores de quienes dependan aquellos, y que a los nueve días después de haberlo sido, vuelvan a presentarse para reconocerse, examinar los síntomas de la operación y juntar el fluido vacuno a otros; para que nadie pueda alegar excusas, se encargue esa junta municipal de hacer cumplir su remoción, esta providencia y repartir exemplares a los alcaldes de barrio, y hacerle éstos saber en los suvos respectivos a los dueños de casa, circunstando también a todos los niños de la Particular Contribución, e insertarla en el «Diario». Lo que se anuncia al público para su inteligencia y cumplimiento.—Valencia, 22 de Enero de 1816.—Tadeo Rico, Vicente Rodríguez y Morales.

A pesar del anterior oficio, continuó en el pueblo la remanencia a vacunar a los niños, y constante fijo en proporcionar tan benéfico remedio contra la viruela, publicó el siguiente aviso:

La propagación de la vacuna es hoy el empeño de mi autoridad, para que las preocupaciones, el fanatismo y la ignorancia no triunfen de los progresos de beneficencia pública. Hasta aquí todo ha sido contemplación para con los padres, madres y tutores, indolentes a la presentación de los niños, que debían distribuir de un bien de que sólo se acuerdan cuando lo piden.

La voluntad propia jamás ha de prevalecer delante del imperio de la ley, ni el fanatismo ante la razón.

Este me obliga a mandar por cuarta y última vez que el padre, madre o tutor de cualquier niño que aún no se haya vacunado, lo presente en la Casa Vestuario el día 20 del corriente, en la inteligencia de que si faltaren a este deber y no acreditaren haberlo sido por algún motivo en su casa particular, sufrirá dos meses de cárcel, siendo pobre, y la multa de veinticuatro pesos, si es pudiente.—Valencia 18 de Marzo de 1816.—Javier Elio.—Martín de Velasco, secretario.

Todavía, y a pesar del anterior aviso, continuó la remanencia de los padres a vacunar a sus hijos, no obstante el castigo con que se comunicaba, para Elio, propagador infatigable de aquel beneficio para la humanidad, y de un carácter enérgico e indomable, pasó un oficio a la Alcaldía, que está publicado por medio del siguiente bando: «Don Tadeo Rico Baroant, alcalde mayor más antiguo, corregidor interino de esta capital y presidente de la Junta municipal de Sanidad de la ciudad y su partido, etc.—Hago saber que por el excelentísimo señor don Javier Elio, capitán general, presidente de la Junta superior de Sanidad del reino, se ha pasado a esta junta municipal, con fecha de ayer, el siguiente oficio: «A pesar de mis esfuerzos y constancia para propagar el beneficio de la vacuna y conservación segura del precioso pus, experimento con dolor que las preocupaciones o alguna otra causa oculta erran a los padres de presentar los niños en la Casa Vestuario para distribuir de tan singular preservativo; pero, incansable yo en exigir el cumplimiento de lo que su maestría tiene mandado, y de que tanto beneficio se sirve a la humanidad y prosperidad pública, recurro nuevamente a los facultativos de medicina y cirugía la obligación de declarar, bajo la más severa responsabilidad, y seguros de que desearán el mayor rigor contra el que se emplea a los viciosos, los de la clase y condición que fueren, para que experimenten una rigurosa castigo; y a los padres, madres y tutores desobedientes hasta aquí, recordando también su obligación paternal, y la de satisfacerse a las órdenes del rey en esta materia, pues to-

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO

Diario religioso SANTORAL

De hoy. — Santos Cornelio, Papa y mártir; Cipriano, Obispo y mártir; Rogelio, mártir; Eutemia, Lucía y Genimiano, mártires.

El oficio y la Misa son de Santos Cornelio y Cipriano, con rito semidoble, color encarnado y conmemoración de Santos Eufemia, Lucía y Genimiano.

Se pueden celebrar Misas rezadas votivas y de «Requiem».

De mañana.—Domingo XV después de las Sagradas Llagas de San Francisco de Asís. Santos Pedro de Arbúés, Canónigo de Zaragoza, mártir; Columba, virgen y mártir, y Lamberto, Obispo.

El oficio y la Misa son de la dominica, con rito semidoble, color verde y conmemoración de San Francisco de Asís.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore inseputo».

CULTOS

Guarenta Horas.—Principian en la iglesia de San Lorenzo, por la Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís.

Se descubre a las seis y reserva a las siete de la tarde.

Mañana se descubrirá a las cinco y media.

Adoración Nocturna.—Turno de Sanguis Christi, en el Milagro, en sufragio de doña Josefa Ortega Bresó, y de San Juan Bautista, en San Juan de la Ribera.

Corre de María.—Nuestra Señora del Carmen, en Santa Cruz.

Rosario matutino.—Mañana, a las cinco y media, en la parroquia de San Esteban.

Sabatino.—En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez y media, Misa de Renovación, y por la tarde, a las seis y tres cuartos, Rosario, Salve y gozos.

En Santos Juanes y Santa Cruz, a las siete de la tarde, Felicitación.

En Carmelitas, a las cinco de la tarde, Felicitación y Salve.

A la Virgen de la Merced.—Mesa. Continúa en la parroquia del Salvador y Santa Mónica, con Misa y ejercicio, a las seis y a las siete y media.

Por la tarde, a las seis, ejercicio del sexto sábado preparatorio, con exposición, lectura y sermón.

Novenarios. Principian en la iglesia de la Sangre: uno, a las ocho, con Misa de Comunión; otro, a las nueve, también con Misa de Comunión, y otro a las seis de la tarde, con exposición y sermón por el Padre Arturo Grau, Escolapio.

A Nuestra Señora de los Dolores.—En la iglesia de Religiosas del Pie de la Cruz, hoy, a las dos de la tarde, solemnes vísperas y competas, y a las cinco, matines y laudes cantados por la Comunidad.

Mañana, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las diez, la solemne, con música y panegírico a cargo de don Emilio Fera, Capellán del convento de Santa Clara, y después, Bendición Papal. Por la tarde, a las cinco, ejercicio de la Venerable Orden Tercera, con exposición y sermón y procesión claustral.

L. P. «toties quoties» desde el mediodía de hoy.

En la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, mañana a las diez, Misa solemne con música y panegírico a cargo del reverendo Padre Vicente Alás, Rector de las Escuelas Pías del Grao.

A Nuestra Señora Salud de los Enfermos.—Novenario. En la iglesia de las Siervas de María (plaza de Mosén Sorell), continúa, con Misa de Comunión a las siete, otra cantada a las ocho y solemne ejercicio a las seis de la tarde, con exposición y sermón a cargo del muy reverendo Padre Calasanz Rabaza, de las Escuelas Pías.

Mañana, a las nueve, fiesta, en que oficiará el muy ilustre señor doctor don Mariano Herrera, dignidad de Arzobispo, y predicará dicho Padre Calasanz. L. P. «toties quoties» desde el mediodía de hoy.

A la Virgen de la Saleta.—Novenario. Principia en la iglesia parroquial de Santo Tomás Apóstol, con Misa de Comunión a las ocho y ejercicio a las seis de la tarde, con exposición y sermón a cargo del señor Cura Párroco, don Enrique Sánchez.

A la Virgen del Rosario.—En la iglesia de Marchalenes, mañana, a las diez, Misa solemne con orquesta y panegírico a cargo del doctor don Vicente Aracil, Capellán de las Adoratrices.

A San Francisco de Asís.—Quinario. En la iglesia de San Lorenzo (Padres Franciscanos) continúa, con Misa rezada a las 7'30, a intención de doña María Merle, de Osset; a las diez y media, fiesta a los mártires Santos Juan de Perusia y Pedro de Saxoferrato, con panegírico por el Padre Juan Bautista Pons, y a las cinco y media de la tarde, ejercicio, en que predicará el mismo Padre, a intención de la hermana doña Concepción Fuertes, de Martí.

Mañana, a las siete y media, Misa de Comunión con plática, a intención de doña Vicenta Cuenca, viuda de Toro, y a las diez y media, Misa solemne, en que oficiará el muy

ilustre señor don Bonifacio Albelda, Canónigo de la Colegiata y Ministro de la Venerable Orden Tercera, y predicará el reverendo Padre José María Zaragoza.

Dominicales.—En la Metropolitana, a las nueve y media, Misa conventual y sermón por el doctor don Justo Martínez, Beneficiado de la misma.

En las parroquias, a las diez, Misa conventual y sermón.

En San Vicente Ferrer (Dominicos), la Venerable Orden Tercera de Santo Domingo tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión; a las cinco de la tarde, junta de hermanas, y a las seis, ejercicio con sermón, procesión y toma de hábitos y profesiones.

En Carmelitas, la Venerable Orden Tercera, Esclavitud y Archicofradía del Carmen tendrán a las siete y media, Misa de Comunión, y a las cinco de la tarde, ejercicio con sermón por el reverendo Padre Benjamín de San Juan Bautista, Carmelita Descalzo.

Sucesos

Hirido por un toro

Ayer ingresó en el Hospital el maestro puyero de la Plaza de Toros de Utiel, Julio Quacrol Ricart, de 50 años, que resultó herido en la cadera que se celebró en aquel pueblo.

El Querol presenta fractura abierta y comminada del húmero derecho por dos partes.

La lesión ha sido calificada de grave.

Quemaduras

En la casa de Socorro de la Glorieta han sido curados los hermanos Miguel y Vicente Albers Contell, de nueve y cuatro años, respectivamente, los cuales presentaban quemaduras de primero y segundo grado en la cara, a consecuencia de haber encendido un cartucho de pólvora en el camino de Tránsitos.

Desgracia en Algemesi

En el molino arrocero de José Penadés ha tenido la desgracia el obrero Ernesto Girbes Carrasco, de 25 años, de ser alcanzado y volteado al colocar una correa de transmisión en una polea, arrancándole un brazo. El desgraciado operario ha ingresado en el Hospital en grave estado.

Muerta por un carro

En la calle-carretera de Bétera, en el pueblo de Burjasot, fue atropellada por un carro la vecina de Godella, Josefa Cuenca Bernardo, habitante en la cueva número 12 de dicha calle, la cual sufrió tan graves lesiones, que falleció media hora después.

El carretero, José María Grau Miralles, ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado.

Otra desgracia en Utiel

En la aldea de Las Cuevas, de esta demarcación, iban cazando pájaros con escopeta los niños Pedro Garrido Navalón, de 13 años, y Maximino Ortiz Valero, de 12, y cayó al suelo el primero, falleciendo a los pocos momentos.

El Juzgado instruye las oportunas diligencias.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris, «visita, cheque bank.» 50'50 %; Bruselas, id., id., id., 48'00 %; Londres, id., id., id., 123'75 %; Londres, id., id., id., 28'25 %; Londres, id., id., id., 29'20 por libra ester.; Dollars New-York, id., id., 14' 6/2 pta.; Marsella, Berlin, id., id., 0'55 %.

Herniados

La curación sin operar es cierta en todas las edades; la prueba se demuestra, los cientos de curados, con la intervención Fisioterápica del especialista heralólogo D. C. Bonilla, graduado en Berlín y París.

Hombres, mujeres y niños, se curan de uno a tres meses.

CONSULTORIO: Calle Don Juan de Austria, 38, pral.

HORAS: De 10 a 1 y de 4 a 6.

Ya bajaron los huevos Frescos a 2'25 pesetas

docena, los encontrará el público en las fruterías: Pasaje Ripalda, Arzobispo Mayor, frutería calle Comedias, Cirilo Amorós, 39 y 41, e Isabel la Católica, 1. Al por mayor, José Escriche, Muela, 12.

Sastresa

Con mucha práctica, se ofrece a domicilio. Razón: calle de Campaneros, 28, y Caballeros, 2, ultramarinos.

Trinquete de Pelayo

Para hoy, a las 4, gran partido de pelota, a escalera cuerda, 60 tantos.

AIRES DEL CAMPO LA SEMENTERA

La depresión moral, que como peculiar estigma, por muy variadas y complejas causas, caracteriza en nuestros días a la clase agraria española, obliga en conciencia a toda persona de sentimientos nobles y levantados, a poner sus facultades y sus conocimientos técnicos al servicio de la agricultura nacional.

No hay por qué ensalzar su trascendental función social; lejana es la fecha desde que la agricultura extranjera la comprendió, y peccándose de su inoia, eminentemente industrial y científica, conveñida de su sagrado derecho al bienestar y prosperidad, sacudió el proverbial sloo rutinario que la oprimía, manumitiéndose a sí misma, regenerándose por sus propios esfuerzos y resurgiendo vigorosamente de su anterior postración, para encauzar su redentora marcha por las amplias vias que las ciencias físicas y sociológicas espléndidamente le ofrecen.

En nuestro último manifiesto «Al agricultor español», publicado en varios periódicos, nos ocupábamos de los grandes progresos agrarios en Europa y América, connotándonos del atraso y del abandono denigrante en que vivía sumida la española: que hay oasis como nuestra ribera del Júcar, huertas de Valencia, Gandía y Murcia; pero eso sólo debe servir de estímulo a los rezagados, para imitar a los que se han adelantado en el camino. Llamábase la atención de los agricultores para que se fijaran en el Boerenbond belga, «Unión Nacional de Campesinos», entre otras organizaciones que, llenas de exuberancia, siembran la paz, la alegría y tranquilidad en distintas regiones del planeta. Pues bien; uno de los medios más eficaces para el progreso agrario en esas naciones ha sido la información profesional: estadísticas de producción, mercados, medios de exportación, Bancos y Cajas de Crédito protectores de los campesinos, y, sobre todo, información teórica y práctica a la vez de cultivos.

En nuestra España, salvo raras excepciones, apenas si hay agricultores que se preocupen de esto; ignoran tres cuartas partes de los campesinos españoles la importancia, la riqueza fabulosa que incuba y desarrolla la sementera en nuestra nación.

Como a las llanuras de Ucrania se ha llamado granero de Europa por sus inmensas existencias en cereales allí mismo producidos, las estepas castellanas pudieran ser un día el granero de las naciones del extremo occidental de Europa. Mas para ello se necesita cultivar racionalmente; se requieren abonos y maquinaria moderna; urge la asociación sindical cristiana, que les dará fuerza, dinero y cultura.

No se da importancia en nuestra región valenciana a la sementera, porque el naranjo, el arroz, las hortalizas y verduras, la viña, el olivo, el algarrrobo, almendro, frutales y demás producciones abarcan cuarenta quintas partes de su terreno cultivable; pero no deben ignorar conocimientos tan elementales como la mayor o menor cuantía de nuestras producciones y su importancia económica, así como también el lugar que corresponda a cada producción en las tablas arancelarias.

No se trata aquí de rebajar ninguna producción agrícola por insignificante que sea; todas cumplen un fin en la economía nacional; todas contribuyen a la vida más o menos esplendorosa de la Patria; pero hay que tener concepto cabal de la cuantía de nuestras fuentes de riqueza, y más, singularizando con datos reales y objetivos a cada una de éstas.

La primera de las fuentes de riqueza nacional es la que valora la producción de cereales y leguminosas, habiendo habido año cuyo ascenso en números redondos ha llegado a 2.200 millones de pesetas.

¿Véis, agricultores españoles, la potencialidad de nuestra riqueza agrícola? Una sola rama de la producción campesina tiene más importancia, y de mucho, que todas las industrias, la minería y demás rentas vivas con que cuenta el Erario. ¿Qué no sería de España si hubiera un Ministerio de Agricultura verdad, sin concomitancias contrapuestas dentro del mismo, como hoy ocurre, que siempre triunfan y ahogan los intereses agrícolas?

Puede afirmarse, sin temor a errar, que si la agricultura española vive, se debe a la abnegación del campesino; a un exceso de trabajo que le aniquila; a su sobriedad y economía, desconocidas en el mundo, y que pasarían de poco a poco en las grandes urbes por lo insólitas; a su religiosidad, que mira con respeto, quizás muchas veces no merecido, a sus amos, y, sobre todo, a que la Divina Providencia nos ha querido que desafortunadamente con España de entre los pueblos vivos, a pesar de haberlo así profetizado grandes estadistas contemporáneos.

AIRES DEL CAMPO

LA SEMENTERA

Ya veis, pues, si tiene importancia la sementera en España y conviene prepararse a ella con todos los elementos que nos aseguren y garanticen un éxito lisonjero y vital. Conviene que el labrador prepare bien las tierras, estudie la manera de aplicar los abonos, sobre todo químicos; sepa que, según los terrenos, se han de redactar las fórmulas; no debe comprar sin previo análisis, porque son tan pocos los que hoy se contentan con una ganancia moderada, que, cuando por alguna causa no puedan conseguir la que apetecen, vendrá la adulteración; de las semillas también deben preocuparse, como elemento de importancia decisiva.

Y puesto que nos acercamos a la época otoñal, tiempo de la sementera, iremos ocupándonos, en particular y en sucesivos artículos, de cada uno de los puntos arriba enumerados, para que el olvidado campesino pueda sacar el mayor provecho posible, y a la vez practicaremos algunas de las Obras de Misericordia en favor de nuestro prójimo, ya que tan recomendadas fueron por el Divino Maestro.

J. García Suárez, Pbro.

Puebla del Duc 12-IX-22.

Publicaciones

Hemos recibido el número correspondiente de la revista «La Semana Católica», que se publica en nuestra ciudad hace 32 años.

REGION

HIGUERUELAS

Hace algunos meses que se está trabajando en este pintoresco pueblecito en la construcción de la carretera que ha de unirle a Villar del Arzobispo y que, según opinión de los señores ingenieros que la dirigen, será casi seguro que el próximo verano pueda transitarse por ella.

Hemos recibido la visita del señor bibliotecario de la Asociación de los Buenos Libros y Prensa, quien durante los días de su permanencia entre nosotros, ha distribuido abundancia de folletos, revistas, periódicos y opúsculos de actualidad entre la juventud, como también fotografías y medallas, que mucho agradecerán los jóvenes higuieruelenses.

La víspera de su marcha, invitaron el señor Cura y alcalde de esta población a dicho señor a que diera una conferencia a los jóvenes, y apenas anunciada ésta, se reunieron en el salón de la Casa-Ayuntamiento todos los invitados, en número de 123, a quienes agradeció su asistencia y recomendó las buenas lecturas, demostrándoles los inmensos daños que causa la mala Prensa. Les felicitó por el numeroso concurso que asiste a las Comuniones que mensualmente celebran los congregantes de San Luis, y rogó muy encarecidamente a los muy pocos que no figuraban en sus listas a que se inscribieran, como así lo prometieron.

Al terminar sorteo abundantes objetos entre los concurrentes y les prometió visitarles el próximo año.

El señor alcalde y Párroco dieron las gracias, y con ello terminó la conferencia, que ha dejado gratos recuerdos.

Olympia - Gran compañía

ALCORIZA

Hoy, a las 10'15:

Emocionante estreno

¿Fantoma?

Sensacional, dramática acción

CINE Moderno

SALON DE MODA:

PERFUMADO CON GUIDOR

Hoy grandioso programa, hoy.

La locura de Ambrosio

La artística película de largo metraje, producción francesa.

El lobo de mar

Superproducción Pax-Gaumont. Completará la sesión.

Eliseta, modelo

PRECIOS DE COSTUMBRE

Lunes, 1, 2 y 3 episodios de la sensacional película policíaca.

William Baluchet

REY DE LOS DETECTIVES

los cuales llevan por título: El testamento de la condesa de Presad El misterio de Pasa Augustosas jornadas Miércoles Últimos episodios.

MARRUECOS

(POR TELEGRATO Y TELEFONO)

En favor de los prisioneros

Tetuán.—Enterado el alto comisario del Manifiesto pro-prisioneros que publicó la comisión de Rescate, comisión que desde un principio entabló negociaciones por sí, dando lugar con ello a que las familias de los prisioneros muestren su impaciencia, envió en el «Bonifaz» a Melilla a su secretario particular, teniente coronel de la Guardia civil señor Reparaz, con la misión de tranquilizar a las familias de los prisioneros.

El señor Reparaz visitó a la esposa del general Navarro y familias de los demás cautivos, y les dijo que tuviesen fe en las gestiones que realiza el general Burguete, y que pronto darán el apetecido fruto.

Recomendó que para no excitar la codicia de Abd-el-Krim no llevasen a efecto ninguna negociación particular.

Las familias quedaron complacidas de las explicaciones del señor Reparaz, y expresaron su confianza en las gestiones del alto comisario.

El señor Reparaz celebró una nueva entrevista con Abd-el-Krim, el Mizian y demás caídos, invitados previamente por Abd-el-Kader.

Este conversó largamente con ellos, tributando alabanzas a la policía y al alto comisario.

Expusieron todos la creencia de que se avecina una era de paz y progreso, por cuyo mantenimiento velarán.

También trató con dichos jefes y con el capitán de Sanidad señor Queipo la creación de escuelas de agricultura para instruir a los indígenas, que también recibirán otras clases de enseñanzas.

El señor Reparaz regresó de su excursión satisfecho, dando cuenta de ella al alto comisario.

Llegada de un general

Melilla.—Llegó el general Sánchez Ortega, que se ha encargado del mando de la columna del centro.

Abd-el-Kader

Melilla.—Recorre nuestro territorio el caid Abd-el-Kader, aconsejando a los jefes de cabila supriman algunas costumbres marroquíes, contrarias al progreso.

Visita a los hospitales

Melilla.—El comandante general señor Lossada ha visitado a los heridos y enfermos que se encuentran en los hospitales de esta plaza.

El capitán Jordán, incommunicado

Larache.—El juez que entiende en la causa del capitán Jordán ha dispuesto la incommunicación de éste.

Carreras de caballos

Larache.—En Alcazarquivir se ha celebrado una carrera de caballos, asistiendo la duquesa de Guisa y el general Sanjurjo.

Un rumor

Cádiz.—Circula con gran insistencia el rumor de que en breve vendrá de Tánger, de incógnito, el Raisuni.

Gacetillas

En las primeras horas de la mañana han salido en tren especial, de la estación del Central de Aragón, los peregrinos valencianos que van a visitar el santuario de Lourdes, pasando por Zaragoza, Loyola, Pamplona, San Sebastián y otros puntos.

Leven feliz viaje nuestros compatriotas.

Ha llegado a Valencia, con el objeto de pasar una corta temporada, el muy ilustre señor don Pedro Rodríguez y Gutiérrez, Deán de la Catedral de Tarazona y Beneficiado que fué de nuestra Metropolitana.

Reciba nuestra cordial bienvenida.

Se convoca a todos los que pertenecen a la Sociedad de Socorros Mutuos de obreros carpinteros La Unión y ramos de Molinaria y Arte religioso, a junta general ordinaria para mañana domingo, a las diez de la mañana, en nuestro domicilio social, calle de las Almas, 13, y se ruega la más puntual asistencia.—La Directiva.

PIANOS GOMEZ EXCELENTE SURTIDO EN PIANOS C. MAESTRO CHAPI. 3 Tomando las pildoras de Arabia después de comer, sirven como laxantes, antibiliosas y depurativas. Botica de Santa Catalina, viuda de Costa.

Las imitaciones de POSFO-GLICO-KO-LA DOMENECH son deficientes. Ningún preparado le supera en efectos rápidos.

PIANOS DE ALQUILER. GOMEZ MAESTRO CHAPI. 3

Ha regresado del Balneario de los Hervideros de Cofrentes la distinguida señora doña Vicenta Paro, viuda de don Fernando Samuel Ros, con su bellísima hija Vicentita y simpático hijo Samuel.

Hemos tenido ocasión en estos días de visitar la moderna instalación de trilla mecánica que don Emilio Baixauli Ibor, de Valencia, ha montado recientemente en el vecino pueblo de Sollana.

Informados amablemente por dicho señor, nos complacemos en hacer pública su satisfacción ante los excelentes resultados alcanzados con su TRILLADORA IMAD, mejorada con doble cilindro batidor, construída y montada por los acreditados talleres I.M.A. DOMINGO-GOMEZ, camino de Barcelona, 22, de esta capital.

Personalmente pudimos apreciar cómo en una instalación bien montada se hacen patentes las múltiples ventajas de la aplicación de la moderna mecánica agrícola, y así señalamos como notables su elevada producción, ya que fácilmente alcanza los 8.000 KILOGRAMOS-HORA, no obstante haber sido adquirida para 4.000 kilogramos-hora. Resultado tan halagüeño no dificultaba en lo más mínimo la perfecta limpieza del grano y su aprovechamiento máximo, no igualado por ninguna otra casa constructora.

El presidente de la Diputación, señor Jiménez de Bentrosa, ha recibido la visita del secretario de la Academia de Higiene de Barcelona, quien ha venido a nuestra capital para solucionar algunos asuntos relacionados con el Congreso para la higiene de la habitación, Congreso que debía de haberse celebrado en Junio, y se celebrará en la Ciudad Condal en Octubre próximo. Créese que el segundo Congreso se celebrará en nuestra ciudad, por haber sido la región que ha respondido más después de Cataluña.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVO» López Moreno.

Interesa a todos los señores que hayan de visitar el Balneario de Cofrentes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del hígado, intestinos y estómago) pasar por la administración de dicho establecimiento, Gran Vía, 63, en donde se facilitan referencias y los billetes para el único automóvil que conduce a dichos Hervideros. Este servicio se prestará, desde esta fecha, DIARIAMENTE, utilizando la nueva carretera.

La Banda municipal interpretará mañana, de 5'30 a 7'30 de la tarde, en la Glorieta, el programa siguiente:

Primera parte: «Chicago», marcha, Sousa.—«Nostalgias», vals lento, Tonda.—«Bailables de la Opera (Feramos», Rubinstein.—«La Dolores», jota, Bretón.

Segunda parte: «Alma de Dios», selección, Serrano.—«Andante del «Cuarteto en re menor», Tchaikowsky.—«Polonesa de concierto», Chapi.—«La ritirata», marcha italiana, Mario.

Ayer se expidieron los siguientes telegramas:

«Madrid.—Presidente Diputación Valencia a presidente Consejo ministros.—Ratificación Convenio comercial Inglaterra interesa toda región levantina. Es esencial la fecha y la libre entrada de frutas sin limitar cantidad. Gobierno español debe conseguir estos extremos, armonizándolos con otros intereses españoles. Confiamos solución inmediata.»

«Madrid.—Presidente Consejo ministros.—En nombre Cámara Naranjera ruego vuestro con todo encarecimiento ratificación inmediata Convenio comercial angloespañol inspirado defensa productos agrícolas región levantina, que tan aguda crisis sufre. Saludo vuestro respetuosamente.—Marqués de Castellfort.»

El próximo día 18, a las nueve de la mañana, darán principio en esta Escuela Normal de Maestras los exámenes de ingreso, y el 20 y sucesivos, los de asignaturas.

En la Escuela Industrial de esta ciudad se verificarán los exámenes de ingreso el día 10 del presente mes, a las once de la mañana, y por la tarde, a las tres, comenzarán los exámenes de asignaturas, que seguirán en los días sucesivos, por el orden fijado en el cuadro expuesto al público en el tablón de la escuela.

La Casa Cuesta, Mercado, 71, representa una sólida garantía, para la adquisición de aparatos fotográficos de alta precisión.

Espectáculos

Apolo.—A las 6 y a las 10'15: Musidora y cine.

Olympia.—Compañía Alcoriza.—A las 10'15: ¿Fantoma?

Moderno.—Sesión de cine de 430 a las 12'30.

El Cid.—Sesión de cine de 8'30 a 12'30.

Scrolla.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

Cinema Gier.—(Prol. 5 y 7).—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.

AL CERRAR

Barcelona

Table with market data for Barcelona, including Bolsa, Borsin, and various commodities like interior, exterior, and colonial goods.

La princesa Nadia

Contra lo que se dice oficialmente, podemos asegurar que la princesa rusa, a pesar de su delicado estado de salud, ha sido sacada esta mañana de la cárcel de mujeres...

Licencia

El capitán general ha recibido un telegrama disponiendo que, a medida que regresen, sean licenciados los soldados de cuota del reemplazo de 1919.

General que llega

Ha llegado en el expreso de la corte el general don Arturo Alsina.

Absuelto

El Consejo de guerra ha absuelto al profesor de equitación retirado don Francisco de P. Martínez, procesado por atribución de funciones.

El asalto al tren

La policía logra reconstituir el hecho.—Como surgió la idea Se conocen nuevos detalles de las pesquisas realizadas por la policía, en el asunto del atraco al tren.

El domingo Farré, esposo de la vendedera detenida e inquilino de la casa número 16 bis de la calle de Botella, ha sido detenido al llegar de un pueblo de la provincia de Lérida, donde se encontraba cazando.

Después de tomarse declaración fué puesto en libertad. Con el Farré fué detenida una cuñada suya, vecina del pueblo mencionado, que prestó también declaración, y continúa detenida en calidad de presa gubernativa.

Esta mañana han sido recogidas por la policía dos bicicletas, propiedad del Queró y de Recasens, en un almacén de botellas gaseosas de la calle de Botella.

Esta mañana ha salido para Hospitalet la brigada de Servicios especiales, con uno de los detenidos, para practicar importantes gestiones.

La policía ha podido reconstituir el hecho del asalto, de la siguiente forma:

En la Barceloneta existe un bazar denominado del Tío Ché, adonde acudían casi diariamente Víctor Queró, Francisco Cufat, Marcelino y Jiménez.

Silva era empleado y es de la Compañía M. Z. A., y fué quien inició el complot, explicando la forma y días en que era llevado el dinero para pagar a los empleados.

En esta conversación germinó la idea del robo. Silva, mientras sus compañeros realizaban otros preparativos, les proporcionó unos vales para viajar en el tren sin incurrir sospechas, a fin de que pudieran estudiar detenidamente el terreno.

Sabido es que dicho tren no lleva revisor. Muchos obstáculos había que vencer; pero los atracadores eran gente que no retrocedía, por grandes que fueran.

El herido Ramón Recasens marchó a curarse a la calle de Riereta, número 4, donde vive Francisca Peña, de 37 años, que fué detenida, y ayer puesta en libertad.

Como no le dejara, se trasladó con Cufat y Andrés a la calle de Botella, domicilio de las hermanas Pilar y María Camarasa, donde acudió el practicante Segismundo Solá, que dice se limitó a preguntar qué se había puesto en la herida.

Recasens, de la calle de Botella marchó a la de Riereta, donde le visitaba María Camarasa, haciéndose pasar por hermana de aquél.

Recasens se curaba a base de agua tibia y una pomada. La caja la llevaron Cufat, Andrés y Jiménez, desde la calle de Ferlandina a casa de Francisco Verdú, donde se repartieron el dinero, y dejaron la caja con las 150 pesetas en calderilla.

Verdú no estaba en casa, y su esposa, que se encuentra en meses mayores, no se opuso, porque eran amigos de su esposo.

Al llegar éste a ver la caja con las iniciales M. Z. A., la rompió, y la

calderilla la dejó en el terrado, de donde ha desaparecido.

La caja rota se la llevó el basurero en varias veces, por lo que no es fácil que sea recuperada.

Han sido puestos en libertad el chofer Adam, Pilar Camarasa y Francisco Peña.

Adam ha sido esperado al salir de la cárcel por muchos amigos, entre ellos más de cuarenta choferes con sus automóviles.

Incendio

Esta noche se ha producido un incendio en un almacén de maderas de la calle de Entenza.

El fuego tomó grandes proporciones y quedó destruida la madera y el cobertizo del depósito.

La huelga de actores

Anoche, después de terminadas las funciones en los teatros, se dió por planteada la huelga de los actores del Sindicato catalán.

Hoy siguen las cosas en el mismo estado. La huelga no afecta a los teatros Eldorado, Novedades y Cómico, que mantendrán sus espectáculos.

En el primero debutará esta noche la compañía de Ortas.

Detención

Ha sido detenido un individuo, complicado en la agresión cometida en la calle de Balmes contra el comisario señor García Quiza.

Madrid

Cierre de la Bolsa

Table with market data for Madrid, including interior, exterior, and various commodities like Tabacaleras, Bpor 100 e exterior, Francos, Libras, and Marcas.

Los cambios

Los fondos públicos están ofrecidos bajando la partida del Interior 20 céntimos al quedar a 71'80. Los Tesoros, sostenidos, y las Cédulas Hipotecarias 4 por 100, en alza de 25 céntimos.

Están muy pedidas las acciones del Banco Español de Crédito, que suben cuatro puntos. Los Tabacos, Azucareras preferentes y Explosivos, mejoran sus respectivas cotizaciones.

Las Ferrocarriles están muy firmes, subiendo el Alicante cuatro pesetas. Los Nortés no se cotizan oficialmente, pero en el correo libre se hace a fin de mes a 347.

Los francos suben medio entero; los suizos, cinco céntimos; los dólares bajan 7, y los escudos portugueses ganan tres. Las libras se operan a 29'15 y 29'05.

Parte oficial

El alto comisario comunica desde Tetuán lo siguiente: «Sin novedad en el territorio de Ceuta-Tetuán.

Todas las noticias de Gomara coinciden en que la situación política en aquella comarca es francamente buena y que las cabillas próximas a nuestras posiciones han cortado en absoluto sus relaciones con el Rif.

En el territorio de Larache, ayer realizó una columna ligera, desde Mexera, paseos militares, aprovisionando las posiciones y relevando a los individuos de los batallones de Cazadores que había en ellas por otros de los batallones que vienen del reemplazo de 1921.

En territorio de Melilla, en la descubierta efectuada en el día de hoy por fuerzas de la posición de Tixera, fué muerto por el enemigo el soldado de Isabel II Jesús Villegas González.

La primera escuadrilla Havilland ha bombardeado ayer Annual y sus inmediaciones, arrojando 40 bombas.

La segunda escuadrilla bombardeó Tafersit, arrojando igual cantidad de explosivos.

El ministro de Fomento en la Escuela de Ingenieros

El ministro de Fomento ha manifestado que ayer visitó la Escuela de Ingenieros Agrónomos de la Moncloa.

Visitó detenidamente el edificio que se construye y el viejo, con objeto de intensificar las obras de aquél.

Existe una parte casi terminada por administración, y en cuanto a los dos grupos que faltan por terminar, se harán por subasta, habiéndose iniciado expediente. El edificio resultará grandioso.

Dijo que el estado en que se encuentran los servicios no debe de continuar; pero no culpa de las anomalías al Profesorado.

Después visitó el departamento de Patología vegetal y el de ensayos de máquinas, elogiando al director de la Escuela, señor Navarro.

Hablando después de la extinción de la langosta dijo que se ocupa constantemente de este problema con objeto de que la campaña de invierno se intensifique, pues si no se hace así, la primavera será horrorosa para los campos.

«Algunas provincia—dijo—nos ayudan, distinguiéndose entre ellas Zaragoza; pero otras no solamente no prestan ayuda, sino que piden yuntas para labrar las tierras.»

Por último hizo resaltar que a los Gobiernos no se les debe censurar de que la extinción no se logre rápidamente.

Noticias de San Sebastián

San Sebastián.—Doña Victoria y sus hijos pasaron por la población. Don Alfonso permaneció en Miramar despachando con el presidente del Consejo y con el señor Prida.

—Ha marchado a Madrid el señor Montejó.

—El Cardenal Benlloch ha almorzado hoy con el señor Sánchez Guerra.

—El señor Prida manifestó que es injurioso cuanto se dice de su actuación política.

Añadió que el Tratado con Inglaterra sigue en tramitación, y que convocará a los elementos no oficiales para desvanecer ciertos equívocos si persisten en este asunto.

Don Alfonso firmó varios decretos y esta tarde ha conferenciado con el señor Sánchez Guerra.

Doña Victoria no ha salido esta mañana de Miramar.

Don Alfonso pasó en auto por las carreteras, y sus hijos don Alfonso y don Jaime, también en auto, por la carretera de Lasarte.

Doña Cristina ha visitado hoy el hospital de la Cruz Roja.

A mediodía tocó en Palacio la banda de nueva creación de una de las banderas del Tercio, compuesta de 60 músicos de diversas nacionalidades.

La dirige el que fué maestro de la banda del regimiento de Covadonga.

Don Alfonso habló con los músicos, elogiándoles.

Parece que doña Cristina piensa trasladar el hospital de Vilardegui y otro que se le ha proporcionado.

El lunes se celebrará en los salones de Miramar un baile con que las personas de Palacio obsequiarán a los aristócratas aquí residentes.

Don Alfonso y doña Victoria han aplazado su viaje a Biarritz, por el mal estado del tiempo.

—Se cree que la familia de don Alfonso marchará a Madrid hacia el 18, excepto doña Cristina, que permanecerá aquí más tiempo.

Propósitos de Sánchez Guerra San Sebastián.—El señor Sánchez Guerra tiene el decidido propósito de implantar el protectorado civil en Marruecos.

Su despacho esta mañana con don Alfonso fué muy interesante.

Se firmó un decreto estableciendo en Marruecos la organización civil, decreto cuyo alcance se desconoce en su totalidad.

El señor Fernández Prida San Sebastián.—El señor Fernández Prida manifestó que el día 21 se reunirá la Junta de Aranceles y Valoraciones, para tratar del Tratado con Inglaterra.

Añadió que entre los decretos firmados hoy por don Alfonso figuran algunos ascensos reglamentarios en Marina.

Terminó diciendo que don Alfonso irá mañana a Guernica, pronunciando un discurso con motivo de la clausura de la Asamblea de Estudios Vascos.

Le acompañará el señor Prida.

tada por los hulleros asturianos frente al Tratado con Inglaterra.

La referida personalidad se extrañaba de que las regiones de Levante, a las cuales beneficia el referido Tratado, no se manifestaran decididas a defender sus intereses.

Con tal motivo manifestó su creencia de que la actitud de los mineros asturianos no sería obstáculo para que el Tratado se firmara dentro de la primera quincena de Octubre, después de una reunión de aquéllos, que presidirá el ministro de Estado, y en la cual demostrará éste que el Gobierno sólo persigue el interés general al proceder en la forma que lo hace en el referido asunto.

Las conclusiones del discurso del fiscal del Tribunal Supremo Se han comentado mucho las conclusiones del fiscal del Supremo elevadas al Gobierno en el acto de la apertura de los Tribunales, que son:

Primera. Cierre de las tabernas en las horas y días que la ley de la Jornada mercantil y de Descanso dominical preceptúan.

Segunda. Modificación del Código penal, creando una nueva figura de delito: la tenencia y uso de armas sin licencia.

Tercera. Incluir en el mismo Código las manifestaciones contenidas en el proyecto de ley del ministro de Justicia señor Piniés presentado en el Congreso de los diputados.

Cuarta. Presentar a las Cortes el proyecto de ley referente a la redención de fueros.

Quinta. Dictar una ley suspendiendo la de 1888 que se refiere a los juicios por jurados.

Sexta. Difusión de la cultura y enseñanza de los deberes cívicos en las escuelas.

No se han visto realizados estos anhelos del fiscal, excepción hecha del proyecto de ley de Redención de fueros.

El viaje de don Alfonso a Bilbao

Bilbao.—El gobernador ha ultimado en Guernica los preparativos de la llegada de don Alfonso, quien después de asistir a un «Te Deum» presidirá la clausura del Congreso de Estudios Vascos.

También visitará las Exposiciones, asistiendo a la representación de la ópera «Hamaya».

Dicen de Guernica que, a pesar del mal tiempo, sigue la animación. Han llegado a Guernica varias obras con destino a la Exposición de Bellas Artes, entre ellas algunas de Zuloaga, Salaverria y Durango.

Esta tarde han continuado en Guernica las excursiones escolares, habiéndose repartido premios a los niños de las escuelas.

Esta noche se celebrará un festival en el teatro.

Noticias de Melilla

Melilla.—El caid Abd-el-Kader ha recorrido todos los territorios de su jurisdicción, celebrando diversas conferencias con los jefes de las cabillas y los moros notables de las mismas, a los que aconsejó que hagan desaparecer algunas costumbres de los rifeños, con objeto de dar comienzo a la civilización de los mismos.

A bordo de tres vapores han llegado de distintos puntos de la Península, los soldados que sustituirán a los de los mismos regimientos pertenecientes al reemplazo de 1919.

El comandante general, señor Losada, ha visitado el Hospital de la Cruz Roja de esta plaza.

Mañana llegará un funcionario de la Alta Comisaría, para tratar con el general señor Losada diversos asuntos relacionados con los sucesos de Julio.

Ha marchado a Uxda el cónsul español de aquella ciudad, habiendo condecorado extensamente con el comandante general.

Un numeroso grupo de rebeldes, que se dedicaba a la construcción de defensas en la posición de Tugunz, fué atacado por otro grupo de rebeldes. Nuestras baterías dispersaron el grupo.

Por nuestra parte no tuvimos baja que lamentar.

El comandante señor Kindelán revisó las escuadrillas de aviación de Nadar.

Varios aparatos realizaron diferentes vuelos, a pesar del fuerte temporal de Poniente que reina.

Aumenta el número de indígenas que quieren someterse.

Se encuentra restablecido el marqués de Borja.

Noticias de Larache

Larache.—Mañana se espera la llegada del vapor «Escalón», que trae la última expedición de los reclutas del 21.

Cuando prestaba servicio de protección en la carretera el batallón de Cazadores de Las Navas, al pasar cerca del zoco Gemis de Beni Aros, se le disparó el fusil al soldado Santiago Monreal, matando al soldado del mismo Cuerpo Marcelino Vidal.

En la posición de Tefer desertó el soldado de Intendencia Francisco Pla.

El capitán Jordán

Larache.—El juez que instruye el proceso contra el capitán Jordán por desfalco de 1.200.000 pesetas, ha dispuesto el levantamiento de la incomunicación decretada ayer, para realizar una diligencia importante.

Se dice que pronto se llevará a efecto una visita de inspección a los servicios de Intendencia de esta zona.

Banquete a dos generales

Tetuán.—El día 20, en el hotel Alfonso XIII, se dará un banquete en honor de los señores Castro Girona y Gómez Jordana.

Presidirá el alto comisario. Al final se hará entrega a los generales de los sobres ofrecidos por suscripción popular.

El domingo se celebrarán elecciones concejales.

Los crímenes en Portugal

Lisboa.—Los periódicos lisboenses, refiriéndose a los atentados de la última semana, hacen resaltar que los crímenes cometidos el 19 de Octubre han quedado sin castigo.

Después de la toma de Esmirna

Esmirna.—La situación se hace por momentos insostenible a causa de la escasez de víveres.

Ultimamente han llegado a Esmirna más de 500.000 refugiados, en su mayoría mujeres y niños.

Un gran incendio ha reducido a cenizas los barrios griego y armenio, extendiéndose a otras barriadas de la ciudad.

La población da muestras de un pánico indescriptible. El Gobierno italiano fomenta las expediciones a Esmirna de buques cargados de víveres y medicamentos.

Londres.—Gran parte de Esmirna está ardiendo.

Las dotaciones de los barcos extranjeros rivalizan en el esfuerzo para salvar a los nacionales.

«Chicago Tribune» dice que han perecido más de mil personas, quedando sin hogar 60.000 armenios y griegos.

Las pérdidas pasan de sesenta millones de dólares.

Londres.—Mustafá Kemal ha manifestado a los periodistas que está dispuesto a marchar sobre Constantinopla, a no ser que los aliados se entreguen pacíficamente.

Huelga de barberos

Sevilla.—Se han reunido los barberos en su domicilio social, acordando declarar la huelga parcial en aquellas barberías cuyos dueños no han accedido a las mejoras solicitadas.

Se acordó interesar del público que no se sirva en aquellos establecimientos.

Los huelguistas han montado servicio de barbería en todos los centros obreros.

El gobernador ha recibido la visita de una comisión de peluqueros, autorizándoles para celebrar una asamblea.

Choque de trenes

Málaga.—Un tren de mercancías arrastrado por la máquina número 172, circulaba entre las estaciones de Alora y Govantes, y al llegar a la estación próxima alcanzó a los dos últimos coches del expreso de Madrid, que sufrieron averías.

Milagrosamente no ocurrieron desgracias.

Vuelo de un auto

La Carolina.—El automóvil correo de V. L. voló en el kilómetro 7, resultando contusos tres viajeros.

Mejoría

Bilbao.—Continúa mejorando el chofer del marqués de Echavari, que resultó lesionado al chocar el auto que guiaba con un tranvía en Amorabietta.

El propietario del coche sufrió también ligeras contusiones.

Crímen

Peñaranda.—En el vecino pueblo de El Ajo se ha cometido un crimen, al que da más importancia la calidad de los autores, por ser personas muy estimadas en la población.

Discutían acaloradamente los agricultores de aquel pueblo Montero y

Robledo, y el primero sacó un revolver y disparó cinco tiros a su contricante, al que dejó muerto en el acto.

La noticia en Peñaranda ha causado enorme sensación.

Más noticias de Melilla

Melilla.—El general Losada estuvo esta tarde en Quebdani.

Abd-el-Kader fué a Mazza para entregar varios nombramientos de autoridades.

Los aeroplanos Havilland han bombardeado las inmediaciones de Annual.

Ha marchado a Madrid el jefe de Aviación señor Kindelán.

Los rebeldes hostilizaron por la tarde Quebdani y Timayas, matando a un soldado.

Varios moros sometidos recientemente dicen que los rebeldes piensan hostilizar Yazanen.

Ha llegado el «Dédalo», trayendo a los aviadores señores Franco y Meléndez.

Ha causado general extrañeza la nueva suspensión del convoy que había preparado para enviar a los prisioneros.

Paraguay en estado de guerra

Buenos Aires.—El presidente del Paraguay ha decretado el estado de guerra en toda la república.

En Asunción se ha descubierto un depósito de armas, lo que hace suponer que los rebeldes tienen campamentos dentro de la capital.

Las noticias que se reciben de las operaciones militares son contradictorias.

Se dice que el núcleo principal de los insurrectos ha abandonado Río Puente y retrocedo hacia Paraguay, y Asunción.

También se asegura que ambos bandos han recibido municiones del extranjero.

Los progresos de la aviación

Toulouse.—Un nuevo aeroplano construido en ésta acaba de realizarse con éxito un vuelo de prueba.

El aparato, que tiene veintitrés metros de envergadura, es un trimotor mónico por dos motores laterales de 260 caballos y por uno central de 520. Su peso total es de 8.000 kilos, y puede transportar veinte pasajeros, desarrollando una velocidad de 180 kilómetros por hora.

Aumento de dinero

Lisboa.—Se ha confirmado que el Gobierno piensa utilizar la autorización concedida por el Parlamento para aumentar en 100.000 contos la circulación fiduciaria.

Las minorías y muchos diputados de la mayoría se oponen a esta medida, por considerarla peligrosa para el cambio.

Victor Manuel adquiere cuadros españoles

Roma.—Victor Manuel ha visitado la Exposición internacional, adquiriendo varias obras, incluso un cuadro del pintor valenciano don José Benlliure y dos aguafuertes de Fortuny.

Vuelos sin motor

Eilvese.—Un telegrama de Nueva York, publicado por la Prensa alemana, contiene la noticia de que el aviador alemán Martens, uno de los que mejores vuelos realizaron en el reciente campeonato de aviones sin motor, ha aceptado la oferta del diario neoyorquino «World», de efectuar una serie de vuelos de espectáculo en los Estados Unidos.

Manifestación anticristiana

Londres.—Despachos de El Cairo confirman que la victoria kemalista ha sido recibida con extraordinario júbilo en todo el Egipto.

En El Cairo no se ha celebrado ninguna manifestación; pero en Alejandría, una manifestación recorrió la ciudad, llevando como bandera un crucifijo partido por el medio.

El régimen de los Santos Lugares

Ginebra.—El Consejo de la Sociedad de Naciones se ha ocupado de la cuestión referente a los Santos Lugares, bajo la presidencia del delegado español señor Quintones de León.

Además estaban representadas: Bélgica, por el señor Himans; Brasil, por el señor De Gama; China, por el señor Tang Tsai Fou; Francia, por el señor Hanatoux; Gran Bretaña, por lord Balfour; Italia, por el señor marqués de Imperiali, y el Japón, por el señor vizconde de Ishii.

Lord Balfour pronunció un extenso discurso, recordando las resoluciones importantísimas adoptadas por el Consejo de la Sociedad durante la sesión que celebró en Londres en el mes de Julio último.

Anunció la presentación de un proyecto especial elaborado por el Gobierno de la Gran Bretaña referente a los Santos Lugares.

La guerra grecoturca

Berlin.—Comunican de Inglaterra que el ejército griego, que se resistía en la península de Toesmen, se ha rendido.

El grueso de las tropas turcas, con Kemal Baja, ha entrado en Esmirna.

El mariscal French marcha a Constantinopla con una misión militar especial.